

# CONGRESOS Y COLOQUIOS

## El Congreso de Geología del Carbonífero de Krefeld (Alemania), Agosto de 1971.

Tuvo lugar el 7.º Congreso de Geología del Carbonífero en Krefeld del 24 al 29 de agosto, reuniéndose simultáneamente la Sub-Comisión de Estratigrafía del Carbonífero, bajo la presidencia del Dr. T. N. George.

Entre los temas tratados en esta Sub-Comisión, destaca la propuesta del nuevo Sub-piso del Carbonífero que forma en el Norte de las provincias de León y Palencia, la transición del Westfaliense al Estefaniense, y para el que se propuso el nombre de "CANTABRIENSE".

Después de una amplia discusión en la que intervinieron el Dr. R. H. Wagner, promotor de esta propuesta, diversos miembros del B.R.G.M. de París y el que suscribe en representación de la Comisión Nacional de Geología y del Departamento de Paleontología de la Universidad de Madrid, la propuesta fue aceptada sin ningún voto en contra. Posteriormente la propuesta elevada por la Sub-Comisión de Estratigrafía, fue también aprobada en la Sesión Plenaria del Congreso, quedando establecidos en la siguiente forma los límites del CANTABRIENSE, con categoría de sub-piso del ESTEFANIENSE:

### Base del CANTABRIENSE:

*Caliza de Fusulinas*, en la localidad de Lores (N. de la provincia de Palencia).

### Límite Superior del CANTABRIENSE:

Base de los *Carboneros*, en la Cuenca de Barruelo (Palencia) que ya forman la base del Estefaniense A.

También se discutió el límite *Namuriense-Westfaliense* a la luz de nuevos datos presentados por diversas ponencias en este Congreso y se estudió una propuesta de los representantes de Alemania, para dar el nombre de "SILESIENSE" al Carbonífero Superior (*Namuriense-Westfaliense-Estefaniense*), en contraposición con el Dinantiense que correspondería al Carbonífero Inferior, intentando con ello establecer una posible correlación con el Carbonífero Norteamericano, dividido en Misissipense y Pensylvaniense. Sin embargo sobre este punto no se llegó a ningún acuerdo, quedando a expensas de futuras investigaciones para el próximo Congreso.

La delegación española estuvo presidida por el que suscribe, vocal de la Comisión Nacional de Geología y vocal también de la Subcomisión de Estratigrafía del Carbonífero, con representantes de otros centros:

J. Truyols Santonja, Facultad de Ciencias. Oviedo.

A. García Loygorri, Empresa Nacional ADARO.

V. Hevia, Instituto del Carbón (Oviedo).

Se presentaron ciento cincuenta comunicaciones de diversos temas relacionados con el Carbonífero, distribuidas en cuatro Secciones que funcionaron simultáneamente.

### Las aportaciones españolas fueron:

MELÉNDEZ, B.: "A new Eurypterid of the Westfalien of Asturias".

GARCÍA LOYGORRI, A. y LEAL, G.: "Géochimie du charbon et distribution des éléments en traces dans le bassin central des Asturias".

HEVIA, V.: "Sur la mesure de la reflectivité des maceraux des charbons en différents longueurs d'onde".

En la sesión plenaria se tomó el acuerdo de que el próximo Congreso se celebrará en Moscú, en el año 1975. Habida cuenta del interés que suscitó en este Congreso, el asunto del "Cantabriense", y los deseos reiteradamente manifestados por muchos de los Delegados, de conocer el Carbonífero Español; por la Delegación Española, se sugirió la posibilidad de que el siguiente Congreso, que habría de celebrarse en 1979, tuviese lugar en España, posiblemente en Madrid y Oviedo.

En relación con este Congreso se realizó una excursión a la Cuenca Carbonífera del Río, a la que asistió el que suscribe.

B. Meléndez